

Domingo 8 de Enero de 2023

¿Qué debo hacer.....?

Parte 9

1). **Lucas 18:15** *Traían a él los niños para que los tocara; lo cual viendo los discípulos, les reprendieron. 16 Mas Jesús, llamándolos, dijo: Dejad a los niños venir a mí, y no se lo impidáis; porque de los tales es el reino de Dios. 17 De cierto os digo, que el que no recibe el reino de Dios como un niño, no entrará en él. 18 Un hombre principal le preguntó, diciendo: Maestro bueno, ¿qué haré para heredar la vida eterna?*

Recordaremos que el título de nuestra serie actual ha sido tomado de la pregunta del joven rico a Jesús sobre heredar la vida para la Era. Y a través del registro de este encuentro, vemos que el Señor había instado al "cierto gobernante" a separarse de su enfoque en sí mismo, de sus grandes riquezas, y en su lugar abrazar la educación infantil del Señor, lo que era de Dios, que le habría dado tesoro en el cielo, y la vida heredada que había pedido.

a). Y a través de nuestras semanas de estudio, comenzando con el primer capítulo de Génesis, hemos visto que la separación, junto con la educación de los niños, es la clave para responder a la pregunta: "¿Qué haré para heredar la vida para la Era?"

b). Y en un aspecto, la separación y el entrenamiento de los hijos requeridos de todos los que heredarán la vida para la Era se resume en el joven rico. Está lo representado por las riquezas del gobernante, la sabiduría producida desde abajo, haciendo lo que es correcto a nuestros propios ojos, y lo que es de Dios, la sabiduría que es traída de arriba para entrenarnos en justicia - **2 Timoteo 3:16** *Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, 17 a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra.*

Y habíamos visto estos dos tipos de sabiduría puestos uno al lado del otro en el Libro de Santiago - **Santiago 3:13** *¿Quién es sabio y entendido entre vosotros? Muestre por la buena conducta sus obras en sabia mansedumbre. 14 Pero si tenéis celos amargos y contención en vuestro*

corazón, no os jactéis, ni mintáis contra la verdad; 15 porque esta sabiduría no es la que desciende de lo alto, sino terrenal, animal, diabólica. 16 Porque donde hay celos y contención, allí hay perturbación y toda obra perversa. 17 Pero la sabiduría que es de lo alto es primeramente pura, después pacífica, amable, benigna, llena de misericordia y de buenos frutos, sin incertidumbre ni hipocresía.

Y de estos versículos en Santiago, habíamos visto que la sabiduría de abajo se enfoca en uno mismo y tiene su origen en el reino demoníaco del reino actual bajo Satanás, y por lo tanto está en oposición y en contra de la sabiduría que viene de Dios.

c). La sabiduría egocéntrica desde abajo encerrará a la persona que la abraza en el sistema mundial bajo Satanás, mientras que la sabiduría traída desde arriba de Dios hará que esa persona se centre en la salvación del alma y el gobierno en la Era venidera. Mirarán desde este mundo a Jesús. La persona encerrada en la primera buscará su mejor vida ahora teniendo poco cuidado por lo que está más allá de ella, pero la persona que abraza la segunda buscará primero Su Reino y Su justicia, dejando de lado su vida ahora a favor de la educación de los hijos del Señor, para heredar la mejor de todas las vidas posibles en el Reino Milenial – **Mateo 16: 24** *Entonces Jesús dijo a sus discípulos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame. 25 Porque todo el que quiera salvar su vida, la perderá; y todo el que pierda su vida por causa de mí, la hallará. 26 Porque ¿qué aprovechará al hombre, si ganare todo el mundo, y perdiere su alma? ¿O qué recompensa dará el hombre por su alma? 27 Porque el Hijo del Hombre vendrá en la gloria de su Padre con sus ángeles, y entonces pagará a cada uno conforme a sus obras.*

Y es interesante para nosotros notar que estos versículos concernientes a salvar o perder la vida en el presente vienen inmediatamente después de la reprensión del Señor a Pedro – **Mateo 16:23** *Pero él, volviéndose, dijo a Pedro: ¡Quítate de delante de mí, Satanás!; me eres tropezado, porque no pones la mira en las cosas de Dios, sino en las de los hombres.*

Y vienen inmediatamente antes de la transfiguración del Señor en la alta montaña en Mateo capítulo 17 – **Mateo 16:28** *De cierto os digo que hay algunos de los que están aquí, que no gustarán la muerte, hasta que hayan visto al Hijo del Hombre viniendo en su reino. 17:1* *Seis días después, Jesús tomó a Pedro, a Jacobo y a Juan su hermano, y los llevó aparte a un monte alto; 2 y se transfiguró delante de ellos, y resplandeció su rostro como el sol, y sus vestidos se hicieron blancos como la luz.*

Y si juntamos todo esto, vemos que Jesús hizo la distinción entre los dos tipos de sabiduría registrados más tarde por Santiago, en las dos frases contrastantes, "las cosas de Dios" y "las cosas de los hombres" [Mateo 16:23]. Esto es seguido por instrucciones para aquellos que estarían atentos a las cosas de Dios [Mateo 16:24-27]. Con la absoluta certeza e inevitabilidad de la venida de Su Reino, al que se refieren todos estos versículos, establecidos en los versículos que siguen [Mateo 16:28 – 17:2].

d). Y, de nuevo, como hemos visto, nuestro abrazo de la sabiduría traída de arriba, las cosas de Dios, la educación infantil del Señor, o la sabiduría producida desde abajo, las cosas de los hombres, lo que parece correcto a nuestros propios ojos, tendrá un profundo impacto en lo que nos sucede cuando el Hijo del Hombre viene en Su Reino.

e). Y el fundamento para esto ha sido sucinta establecido para nosotros a través de la tipología en los días uno al tres en el primer capítulo de Génesis. Para todos los que quieran tener una parte con Cristo en Su Reino, debe haber un punto de partida donde la luz brille en la oscuridad y los dos estén separados. La redención del espíritu que trae vida espiritual donde antes sólo había habido muerte espiritual. [Día uno]

f). Entonces la posesión de la vida espiritual proporciona la capacidad para el que está en posesión de ella, de separar la sabiduría de arriba de la sabiduría de abajo, dividiendo correctamente la Palabra de Verdad, [Día Dos] que de por sí permitirá una separación entre el hombre de la carne y el hombre del espíritu para que el fruto para el Reino pueda ser producido en la resurrección a través de la guía del Espíritu. [Día tres]

2). Hemos visto este proceso de separación en un estudio anterior a través de la metáfora del viaje de tres días - **Éxodo 8:27** *Camino de tres días iremos por el desierto, y ofreceremos sacrificios a Jehová nuestro Dios, como él nos dirá. 28 Dijo Faraón: Yo os dejaré ir para que ofrezcáis sacrificios a Jehová vuestro Dios en el desierto, con tal que no vayáis más lejos.....*

Como hemos visto en nuestro estudio anterior, el viaje de tres días fue literal para la primera generación de Israel, pero nos proporciona una metáfora de la separación completa de todas las cosas relacionadas con el reino de Satanás, que deben hacer aquellos que un día gobernarán con Cristo en lugar de Satanás y sus ángeles caídos. Y hemos aprendido, desde el final del versículo 28, que Satanás está muy contento de que una forma y función de práctica religiosa tenga lugar siempre y cuando tenga lugar dentro de los límites de su jurisdicción. De ahí que las aves del aire se sientan como en casa en las ramas del árbol de mostaza y el trabajo de la levadura.

a). Debemos ver este viaje no sólo como una separación, un alejamiento, de algo, la sabiduría desde abajo, sino también como un viaje, un movimiento hacia, algo, madurez espiritual a través de la sabiduría traída desde arriba.

b). Y el período de tres días habla de un viaje completo. Es un viaje hecho en conjunto con el tipo dado a través del tercer día en Génesis capítulo 1 y es un viaje que conduce al tercer día literal, el tercer período de mil años después de los dos mil años de esta dispensación, el Reino Milenial. Este es un viaje de separación que debemos seguir hasta su conclusión. Debemos ir "muy lejos" si queremos recibir nuestra herencia.

c). Y este viaje ha sido trazado para nosotros en fundamento a través de la experiencia de Abraham, el único hombre a quien se le dieron las promesas concernientes al gobierno en el Séptimo Día, el único hombre que es el padre de todos los que son de la fe - **Gálatas 3:9** *De modo que los de la fe son bendecidos con el creyente Abraham.*

Vemos que Dios le dio a Abraham instrucciones claras sobre lo que debe hacer para recibir la promesa de una herencia en otra tierra:

Génesis 12:1 *Pero Jehová había dicho a Abram: Vete de tu tierra y de tu parentela, y de la casa de tu padre, a la tierra que te mostraré.*

Ahora sabemos, al comparar las Escrituras con las Escrituras, que Abraham ya estaba en posesión de la vida espiritual antes de que Dios le instruyera acerca de la tierra prometida – **Hebreos 11:8** *Por la fe Abraham, siendo llamado, obedeció para salir al lugar que había de recibir como herencia; y salió sin saber a dónde iba.*

No sabemos qué tiempo transcurrió entre que Abraham puso fe en la provisión de Dios para su pecado y cuando Dios le habló acerca de su herencia en la tierra, pero sí sabemos que el viaje de Abraham a la tierra no comenzó hasta después de haber escuchado las instrucciones de Dios con respecto a ella. Y si conectamos esto con lo que sabemos de las parábolas de Mateo 13, las instrucciones de Dios a Abraham proporcionan un paralelo a: "Cuando alguno oye la Palabra del Reino".

d). Cualquiera que sea el tiempo transcurrido después de nuestra salvación por gracia a través de la fe, no fue hasta que escuchamos la Palabra del Reino que nuestro viaje hacia la tierra de nuestra herencia pudo comenzar. Habíamos recibido nuestra vida espiritual dentro de un contexto que no hablaba nada del Reino Milenial de Cristo y de la salvación del alma, dentro de un contexto de práctica religiosa ejemplificada por las aves del cielo que anidan en las ramas del árbol de mostaza. Un ambiente leudado. Y esto debe quedar atrás.

e). Para ver esto mismo a través de la analogía de Pablo de una raza:

1 Corintios 9:24 *¿No sabéis que los que corren en el estadio, todos a la verdad corren, pero uno solo se lleva el premio? Corred de tal manera que lo obtengáis.*

Nuestra salvación eterna nos colocó en la línea de salida, por así decirlo, pero no fue hasta que escuchamos la Palabra del Reino que supimos que habíamos estado en la línea de salida todo el tiempo; no fue hasta que escuchamos la Palabra del Reino que se disparó el pistoletazo de salida y comenzó nuestra carrera de fe. O para ver esta misma cosa desde la perspectiva de nuestro crecimiento hacia la madurez espiritual, fue solo

después de que comenzamos a recibir "la leche pura" de la Palabra, la Palabra del Reino, que pudimos crecer con respecto a la salvación de nuestra alma – **1 Pedro 2:1** *Desechando, pues, toda malicia, todo engaño, hipocresía, envidias, y todas las detracciones, 2 desead, como niños recién nacidos, la leche espiritual no adulterada, para que por ella crezcáis para salvación, [con respecto a la salvación del alma], 3 si es que habéis gustado la benignidad del Señor.*

Antes de escuchar la Palabra del Reino, probablemente teníamos una fachada de madurez espiritual que venía a través de actos de justicia propia que fabricábamos a través de la práctica religiosa de la época, algo que presentaba solo una apariencia externa, una máscara que usábamos. Es sólo a través de desear y recibir "la leche pura de la Palabra", la Palabra del Reino que el cambio interior de la metamorfosis puede tener lugar que nos permitirá crecer en todas las cosas – **Efesios 4:11** *Y él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros, 12 a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de Cristo, 13 hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a un varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo; 14 para que ya no seamos niños fluctuantes, llevados por doquiera de todo viento de doctrina, por estratagema de hombres que para engañar emplean con astucia las artimañas del error, 15 sino que siguiendo la verdad en amor, crezcamos en todo en aquel que es la cabeza, esto es, Cristo,*

Y si volvemos a las instrucciones de Dios a Abraham en Génesis capítulo 12 - **Génesis 12:1** *Pero Jehová había dicho a Abram: Vete de tu tierra y de tu parentela, y de la casa de tu padre, a la tierra que te mostraré.*

Notaremos que había tres cosas específicas de las que se le dijo a Abraham que se separara, si iba a recibir la tierra que Dios le mostraría como herencia: su país, su familia y la casa de su padre. El número tres nos da la integridad de lo que está a la vista, la separación. Para Abraham este fue un viaje literal, físico, y una separación literal de lo que constituía su vida antes de su llamado a la tierra prometida.

f). Para nosotros, el nuestro no es un viaje físico, aunque llegaremos físicamente a nuestro destino, más bien, el viaje es una vez más la metáfora utilizada para la separación completa que debemos hacer de todo lo que nos impida ir muy lejos y recibir nuestra herencia en el Reino – **Filipenses 3:8** *Y ciertamente, aun estimo todas las cosas como pérdida por la excelencia del conocimiento de Cristo Jesús, mi Señor, por amor del cual lo he perdido todo, y lo tengo por basura, para ganar a Cristo, 9 y ser hallado en él, no teniendo mi propia justicia, que es por la ley, sino la que es por la fe de Cristo, la justicia que es de Dios por la fe; 10 a fin de conocerle, y el poder de su resurrección, y la participación de sus padecimientos, llegando a ser semejante a él en su muerte, 11 si en alguna manera llegase a la resurrección de entre los muertos.*

Abraham no solo debía separarse de todo lo relacionado con su vida anterior dentro del reino de Satanás, representado a través de las instrucciones que Dios le había dado, sino que también hubo una eventual separación de su sobrino, Lot, quien comenzó el viaje con él, pero cuya vida todavía estaba gobernada por la sabiduría de abajo – **Génesis 13:8** *Entonces Abram dijo a Lot: No haya ahora altercado entre nosotros dos, entre mis pastores y los tuyos, porque somos hermanos. 9 ¿No está toda la tierra delante de ti? Yo te ruego que te apartes de mí. Si fueres a la mano izquierda, yo iré a la derecha; y si tú a la derecha, yo iré a la izquierda. 10 Y alzó Lot sus ojos, y vio toda la llanura del Jordán, que toda ella era de riego, como el huerto de Jehová, como la tierra de Egipto en la dirección de Zoar, antes que destruyese Jehová a Sodoma y a Gomorra. 11 Entonces Lot escogió para sí toda la llanura del Jordán; y se fue Lot hacia el oriente, y se apartaron el uno del otro.*

Hay tres cosas que vamos a notar aquí con respecto a Lot. En primer lugar, que comenzó el viaje con Abraham y, por lo tanto, dentro del lenguaje de Mateo 13, había escuchado la Palabra del Reino. Y en segundo lugar, como con las tres primeras siembras en la parábola del sembrador, y la parábola del trigo y la cizaña, en Lot vemos una ausencia de producción de frutos. Y en tercer lugar, debido a los dos anteriores, inevitablemente llegó un momento de disputa entre Lot y Abraham que solo pudo resultar en que Lot se alejara.

g). Y, por supuesto, vemos lo mismo con Rut y Orfa:

Ruth 1:16 *Respondió Rut: No me ruegues que te deje, y me aparte de ti; porque a dondequiera que tú fueres, iré yo, y dondequiera que vivieres, viviré. Tu pueblo será mi pueblo, y tu Dios mi Dios. 17 Donde tú murieres, moriré yo, y allí seré sepultada; así me haga Jehová, y aun me añada, que solo la muerte hará separación entre nosotras dos.*

Inmediatamente antes de los versículos que acabamos de leer, Orfa, un miembro de la misma familia judía que Rut, acababa de regresar a su pueblo y a sus dioses, Orfa no quería ir muy lejos. Aunque comenzó el viaje con Rut y Noemí, "cuando alguien oye la Palabra del Reino", eligió no hacer la separación necesaria para completar el viaje a Belén, sino que eligió volver a lo familiar, permanecer dentro de los confines y de lo que percibió como la seguridad de, su vida como era antes de comenzar el viaje. Y como hemos visto en las últimas semanas, eso visto a través de Orfa en lo que se refiere a nosotros, puede incluir el atractivo de regresar a las estructuras, mentalidades y pseudo-espiritualidad de la iglesia de Laodicea de la que hemos salido.

h). Y lo que necesitamos comprender a través de los relatos de Lot y Orfa es que no representan principalmente a "otros cristianos", aquellos "allá afuera", sino a aquellos que han escuchado la Palabra del Reino, que en algún momento han dicho: "Iré", y luego, como el joven rico, se han alejado tristes porque no han estado preparados para dar su vida en favor de la educación infantil de los niños. Señor para gobernar en el Reino. Y las Escrituras confirman lo que fue nuestra propia experiencia a lo largo de los años.

i). Sin embargo, para aquellos como Rut que se aferrarán a la Palabra del Reino y que como Pablo dejarán de lado todo lo que puedan ganar a Cristo, el resultado es seguro - **Ruth 2:11** *Y respondiendo Booz, le dijo: He sabido todo lo que has hecho con tu suegra después de la muerte de tu marido, y que dejando a tu padre y a tu madre y la tierra donde naciste, has venido a un pueblo que no conociste antes. 12 Jehová recompense tu obra, y tu remuneración sea cumplida de parte de Jehová Dios de Israel, bajo cuyas alas has venido a refugiarte.....*

Rut fue elogiada por Booz porque había salido de su país, de su familia y de la casa de su padre, había hecho el viaje de tres días, la separación completa de todo lo relacionado con su vida anterior dentro del reino de Satanás y la separación de aquellos que eligieron no hacer el viaje con ella.

j). Y fue elogiada porque había sido fielmente obediente a Noemí a lo largo de su viaje. Y como resultado, se le dio la promesa de que el Señor Dios de Israel pagaría su trabajo y le daría una recompensa completa – **Ruth 3:11** *Ahora pues, no temas, hija mía; yo haré contigo lo que tú digas, pues toda la gente de mi pueblo sabe que eres mujer virtuosa.*

Y en Rut encontramos el modelo que debemos seguir.

2 Corintios 11:2 *Porque os celo con celo de Dios; pues os he desposado con un solo esposo, para presentaros como una virgen pura a Cristo. 3 Pero temo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva, vuestros sentidos sean de alguna manera extraviados de la sincera fidelidad a Cristo. 4 Porque si viene alguno predicando a otro Jesús que el que os hemos predicado, o si recibís otro espíritu que el que habéis recibido, u otro evangelio que el que habéis aceptado, bien lo toleráis;*

Todos hemos sido prometidos a un solo Esposo y estamos en el proceso de estar preparados, como lo fue Rut, para ser presentados como una virgen casta a Cristo, esa obra divina de la metamorfosis dentro de nosotros cuando elegimos no conformarnos a este mundo, sino ser transformados por la renovación de nuestra mente- **Efesios 5:25** *Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la iglesia, y se entregó a sí mismo por ella, 26 para santificarla, habiéndola purificado en el lavamiento del agua por la palabra, 27 a fin de presentársela a sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y sin mancha.*

En Efesios capítulo 5 este proceso de preparación es visto como "el lavado del agua por la palabra", e implícito en la idea de la limpieza de esta naturaleza está la separación, la separación de lo que causaría contaminación: hacer lo que es correcto ante nuestros propios ojos, la

práctica religiosa santurróna, la levadura. Y si llevamos este pensamiento de vuelta a los versículos, leemos en 2 Corintios capítulo 11, encontraremos la obra de la cizaña sembrada entre el trigo, la que es la obra de los espíritus engañosos y la doctrina de los demonios. Y lo que vemos en los versículos de 2 Corintios capítulo 11, habla del intento inevitable de corromper el único tesoro en nuestra posesión, la Palabra del Reino, a través de la predicación de "otro Jesús", la recepción de "un espíritu diferente" o "un evangelio diferente".

k). Y antes de intentar consignarlos a cosas que suceden en otros lugares, recordemos que todos son parte de la levadura que nos presentaron por primera vez. El Jesús que ha sido traído de arriba dentro del contexto de la Palabra del Reino es muy diferente al Jesús del que se nos enseñó por primera vez con respecto a Su identidad y propósito. El "espíritu diferente" haría referencia a los espíritus engañosos. Lo que no es el Espíritu de la Verdad, sino el espíritu del anticristo – **Romanos 8:14** Porque todos los que son guiados por el Espíritu de Dios, estos son hijos de Dios. 15 Pues no habéis recibido el espíritu de esclavitud para estar otra vez en temor, sino que habéis recibido el espíritu de adopción, por el cual clamamos: ¡Abba, Padre!

Y el evangelio diferente es todo lo que no es el evangelio de la gloria de Cristo y ha sido resumido para nosotros en Efesios capítulo 4 como "todo viento de doctrina".

l). En Cristo tenemos "sencillez", una palabra que significa sinceridad de corazón con respecto a la Palabra del Reino, sin egoísmo ni pretensión. Esta debería ser nuestra configuración predeterminada a través del proceso de separación que conduce a la madurez espiritual. Y por un lado esto nos lleva de vuelta a donde comenzamos hoy con el joven rico gobernante y la elección que se le dio, y por otro lado a la astucia de nuestro enemigo en sus intentos de engañar, para que nuestras mentes se corrompieran, se alejaran, de esta simplicidad. Que debemos volver a los caminos egoístas y a la sabiduría de abajo, y no sostener la Palabra del Reino con sinceridad. A toda costa, debemos separarnos de esto. Y esto se hará a través de la sabiduría traída desde arriba:

Efesios 6:16 *Sobre todo, tomad el escudo de la fe, con que podáis apagar todos los dardos de fuego del maligno.*

1 Juan 5:4 *Porque todo lo que es nacido de Dios [sacado de Dios] vence al mundo; y esta es la victoria que ha vencido al mundo, nuestra fe. 5 ¿Quién es el que vence al mundo, sino el que cree que Jesús es el Hijo de Dios?*

Santiago 1:14 *sino que cada uno es tentado, cuando de su propia concupiscencia es atraído y seducido. 15 Entonces la concupiscencia, después que ha concebido, da a luz el pecado; y el pecado, siendo consumado, da a luz la muerte. 16 Amados hermanos míos, no erréis. 17 Toda buena dádiva y todo don perfecto desciende de lo alto, del Padre de las luces, en el cual no hay mudanza, ni sombra de variación. 18 Él, de su voluntad, nos hizo nacer por la palabra de verdad, para que seamos primicias de sus criaturas.*

Continuaremos con esto la próxima vez, si nos quedamos y el Señor está dispuesto, y hemos orado.